

ASOCIACION DE HISTORIADORES LATINOAMERICANOS Y DEL CARIBE (ADHILAC). Los Estudios Históricos en América Latina - X Aniversario. Editorial Voluntad. Quito. 1984

Contenido:

“Salen a luz estas páginas al cumplir diez años de vida la Asociación de Historiadores Latinoamericanos y del Caribe (ADHILAC), organización gremial de los historiadores de Nuestra América gestada en julio de 1974, con ocasión del I Encuentro de Historiadores Latinoamericanos, celebrado en México, bajo el generoso auspicio de la UNAM.- Tres años después del nacimiento de nuestra asociación se celebró en Caracas el II Encuentro, bajo el auspicio de la Universidad Central de Venezuela, la Universidad de Zulia y la Secretaría General de la Presidencia de la República.- El III Encuentro de la ADHILAC se llevó a cabo en Quito, en junio de 1981, con el auspicio de la Universidad Central del Ecuador... Hechos significativos de este III Encuentro fueron la elección del primer Consejo Directivo de la Asociación – que sustituyó a la Comisión Gestora que hasta entonces presidía a la entidad- y la aprobación definitiva de los Estatutos de la ADHILAC, que de este modo quedaba plenamente instituida.- En julio de 1983, gracias al auspicio de varias instituciones educativas, científicas y culturales cubanas, presididas por el Ministerio de Cultura, la Academia de Ciencias de Cuba, la Casa de las Américas y el Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, se celebró en la ciudad de Bayamo el IV Encuentro de nuestra asociación.- Los cuatro Encuentros realizados hasta el momento han sido, sin duda alguna, un esfuerzo grande y de fructíferos resultados. En ellos se han recogido, a través de ponencias y discusiones, las mejores experiencias de los investigadores y maestros asistentes, cuyo esfuerzo intelectual ha cobrado una nueva y más amplia perspectiva. Ellos han contribuido también al desarrollo de la historiografía contemporánea de Nuestra América, que se ha enriquecido con el esfuerzo coordinado de los científicos sociales vinculados a nuestra asociación.- Durante esta primera década de vida, la ADHILAC ha realizado también una significativa tarea de organización institucional... Nuestra asociación ha logrado constituir Secciones Nacionales o Comités de Gestión en la mayoría de los países latinoamericanos y caribeños, lo que a su vez nos ha permitido nuclear a un creciente número de científicos sociales bajo los comunes objetivos de la solidaridad profesional, la promoción del desarrollo científico y la defensa de la soberanía de nuestros pueblos y países, todo ello en el marco del más amplio pluralismo ideológico.- En la perspectiva de responder a esos retos históricos e historiográficos, la ADHILAC inicia con este tomo una serie de publicaciones, preparadas mediante una selección temática de las ponencias presentadas a los cuatro Encuentros de Historiadores Latinoamericanos y Caribeños. Los dos primeros tomos de esta serie, titulados ‘*Los Estudios Históricos en América Latina*’ y ‘*La Unidad Latinoamericana*’, se publican con el auspicio del Ministerio de

Educación y Cultura de la República del Ecuador” (“Presentación” a cargo de Jorge Núñez Sánchez, Secretario Ejecutivo de la ADHILAC).

Comentario: La incorporación de esta ficha nos conduce a la matriz institucional de una organización gremial de historiadores de nuestra América, y se inserta en la naturaleza y objetivos de la Asociación de Diplomáticos Ecuatorianos en Servicio Pasivo que, sin exclusión, respondería a la necesidad y conveniencia de alcanzar una colaboración especializada que nos permitiría trazar y recuperar el marco historiográfico que rescate y presente la memoria histórica de la diplomacia ecuatoriana; ello, además, con apoyo institucional, al que podría agregarse el de la Academia Nacional de Historia, nos proporcionaría la metodología para escribir, difundir y hacer pública la gestión de la diplomática ecuatoriana, elemento esencial del Esquema de la Página WEB.adesp.com. A este respecto, una guía importante, se encuentra en el estudio de la *“Teoría y Método de la Historia. Notas para el estudio de un caso nacional: Ecuador”*, de Leonardo Espinoza / Lucas Achig, pág. 73 de esta publicación. (LNR).